



1月号 八郷町役場

人口と戸数(12月末) 世帯数 5,742 人口 男 16,277 女 16,951 計 33,228

# 年頭にあたり

町長 大槻 忠夫

役場吏員の昇給を行つたことを報告できますことは、私の年頭第一のよろこびでありまして、ご協力下さつた方々に心から感謝申し上げます。



新年おめでとございます。八郷町誕生二年の去年は、農村においては最良の年とまでは行かなかつたにせよ、ますますと言ふところ、町も建設途上にいくつかの大きな足跡を残して、一陽来福、希望に満ちた新春を迎えましたことは、先ずもつておめでたいこととさせていただきます。

昨年は町の自力で町財政に赤字をなくして、町政の基本をかためることに重点をおき町行政全般にわたり、徹底的な消費節約を断行、役場吏員には前年より引き続き二ヶ年間昇給をストップし、去る十月には五十五才をこえた吏員十七名に勇退を勧告してやめていただくなど、情において忍びざるをしのび、たえがたきをたえてまいり、他面納税成績の向上には、皆さまの一段の協力をいただきましたので、本年度の決算では完全に赤字財政を解消できる確信がもてましたので、新年早々全

新農村建設計画を樹立して町の発展方向を明らかにしようとした、町の自主的振興計画は昨年四月予定通り完成いたしました。この建設計画は実行の第一年度である昨年は国の農村振興特別助成の指定を受けましたため、町の勲業施策は特別助成事業の計画と実行に集中する結果を来ましたが、町の重点施策である道路網の整備も着々進み、主要町道が見違える程改善されましたことは、皆さまご承知のとおりであります。また八郷高校の設置は、敷地の買収、地ならしを完了し、才一年次計画の建築に着手せんとする段階にまで進んでおります。その他国民健康保険の全町実施、消防施設の整備、新生活学級を中心とする新生活運動の推進等、皆さまとともに進んで参りました昭和三十一年の足あとには誠に大きいものがござります。

自主的に赤字財政克服に成功した本年は、まだまだこの段階に満足すべきではなく、納税貯蓄組合の増設強化など町民皆さまの建設意欲の昂揚によつて、完全納税による町の健全財政の確立を実現いたさねばなりません。町財政が健全化されて、こゝに始めて果下才二の犬吠たる実力が発揮出来るのであります。新農村建設計画に基づく農村振興施策の推進による農家経済の改善向上と相まつて町発展の基盤をつちかえながら、昨年に引続いて八郷高校の設置教育施設の充実、道路交通網の整備等を中心とする文化八郷の建設に、たゆまぬ努力を続けたいのであります。

私は原子力平和利用による才三次産業革命の前夜とも言ふべきこの新らしき時代に、この大八郷町の理事者として才三年目の新春を迎えましたことを限りなき光榮に存するものであり、三万三千町民の福祉の増進には、渾身の努力を捧げねばならぬ責任を痛感するものであります。

どうぞ親愛なる町民の皆さま、今年もまた「理想郷大八郷町建設」を合言葉として堂々たる大行進を続けようではありませんか。

# 年頭のごあいさつ

議長 櫻井 浩藏



昭和三十三年の新春を迎うるにあたり、八郷町の皆さまのご幸福とご繁栄とをお祈りいたします。

当八郷町も合併後、はや才三年目、町政も着々軌道にのり、自治体として健全なる発展をなしつゝあることはご同慶にたえません。即ち、町財政に赤字の克服、全町民皆国民加入、道路の整備強化、消防施設の充実、教育振興等、大いに見るべきものがあります。ことに久しく吾々の待望せる高校誘致の問題も順調に進行し、敷地の整備も自衛隊の特別なる援助により、広はんなる面積が整地され、近々中には建築設計書も完成、着工の運びとなりましたので、新学期迄には木の香ゆかしき高校校舎の建築も竣工せられ

# 町議会正・副議長改選

## 保険課設置もささまる

町では去る十二月二十八日臨時町議会を開いて、次のことがきまつた。

## 保険課を設置

今まで国民健康保険の業務は、厚生課が所管しておつたが、町民の福祉増進のため非常に重要な町務であり、県下のすすめもあつたので、町条例を改正して保険課を独立させた。

## 正・副議長の改選

一ヶ年の申合せで就任していた櫻井・滝田の正・副議長は任期が満了、辞職したので互選の結果、議長 櫻井 浩藏(再) 副議長 滑川 好道(新)の両氏が当選就任した。

# 改選された 民生委員

三年間お骨折りいただいた民生委員は、昨年十一月で任期が終つたので、十二月一日より次の方々が選任された。

- 柿岡地区 (七名)
  - 氏名 担当区域
  - 土田松之亮 西町 荒宿 上宿
  - 滝田 せき 内宿 新宿
  - 富田長太郎 北町 新宿
  - 小松崎 達 館研究所 新地
  - 録田 辰造 下宿 金指
  - 谷田部 たき 長堀 八重高友
  - 飯田 薫 片野
- 小幡地区 (八名)
  - 小林平右工門 須釜 石沢
  - 富田 きく 加生野 原 押越
  - 島田 一郎 中山 中山開拓



# とあいさつ

副議長 滑川 好道

私は去る十二月の町議会において副議長に選任され、浅学非才を省みず就任いたしました次才でございますが、今後には負荷されたいと存じております。重大な職責と真剣にとりくみたいと存じております。当町も発足以来満二年を経過いたしました。発足当初は旧町村よりひきつぎの借財と、未払金等のため、町財政

- 助川 常市 稲子 里 藤本
- 飯田 いゑ 上宿 堀之内
- 大橋 藤吾 湯袋 一ノ沢
- 羽生 藤一 細内 香取
- 富田 百 上青柳 下青柳
- 菅穂地区 (八名)
  - 岡野銀三郎 新田 北ノ内
  - 藤代 遠 猪内 小山田
  - 田島 恵子 上ノ寺
  - 吉沢 佐内 小屋
  - 金子 栄助 上會
  - 軽部 栄助 上根 辻 北郷
  - 荒井 はる 小倉 小久保
  - 岡野孝一郎 瓜谷
- 恋瀬地区 (七名)
  - 岡野 志げ 太田
  - 市村 貞次 小見
  - 浅野邦太郎 中戸
  - 竹林 金庫 大塚
  - 友部 益爾 大塚
  - 岡本 七郎 大塚
  - 板敷 晃純 大塚
- 瓦会地区 (五名)
  - 鈴木 包造 部原
  - 比氣新一郎 小崎
  - 田島 ひで 宇治会
  - 林 勝三 佐久
  - 国谷重左右 瓦谷
- 園部地区 (八名)
  - 広瀬 政久 西原 上坪 神影
  - 高橋 マツ 長原 西久保
  - 鶴井寛四郎 向原 中坪 下坪
  - 永井 要 鶴沼 永沼 園東
  - 大槻爲之丞 上郷 山根 真家
  - 本多守之助 竹内崎 張間
  - 岩瀬 源市 真家宿 園中
  - 須藤 善一 柴間 園中
  - 林地区 (五名)
    - 島田 作造 からすり 片岡
    - 大木 フサ 根小屋
    - 吉川 イン 浦須 上林 前島
    - 小林幹之助 十三塚 飯塚
    - 桜井 利一 大関 戸内開拓
  - 小幡地区 (七名)
    - 原田 盈徳 半田
    - 宮司 順 半田
    - 鴻巣 豊 小野越 仏生寺
    - 小松崎朝十郎 弓弦 柴内
    - 中村 貞寿 月岡 青田
    - 松延 勝雄 辻 葛浦沢
    - 岡崎 喜福 川又

# 年頭所感

山本 条吉

一、何と申しても、年があらたまること云う事は、気分の上からも、新しい感覚が起つて来るものではないか。その意味で、毎年の事ながら新年はたのしいものである。それをハカバへの一里塚だ等と、ヒガムのは宜しくないと存じます。やつぱり新年は、大いにたのしむのがよいと思つておきます。

一、昭和卅二年は、原子力平和利用が完全に軌道に乗る年だと思はれます。

原子力の平和利用と申しても、あまりにもその範囲が広大で、吾々素人には想像も出来ないほどです。原子力利用の発電所だとか、セシイ艦だとか、云ふのは最早子供でも知つてゐる位実用化されて居ますから、今更驚くこともないが、現在世界で大ききわがしをしてゐるのは、アイソトープの利用なのです。

一、アイソトープと申すのは原子核が破壊されるときに

出て来る放射能の事で、このアイソトープが、医学上は勿論、農業上、化学上、あらゆる方面に利用されてありまして、文字通りの日新月新なのです。

サシミにアイソトープをかける時、何ヶ月たつても、色も味も変化しないで保存されるし、じやがイモにかけると二倍以上の収量が増すし、繊維品にかけると変質して人造の毛糸が出来ると申しても過言ではありません。

一、全く本年からは原子力平和利用時代となり、才三次産業革命が行はれる年となりました。

お互々、本年こそ原子力の平和利用について、重大なる関心を以て、時代の推移に遅れないことが、経済的にも、文化的にも、才一の要件だと愚考致します。今年こそ大いに頑張ります。以上

## 迎春の辞

農業委員長 櫻井利一

東天紅、鶏鳴一声一九五七年の新春は、八郷盆地に住む三万三千のわが同胞の上で切つて落されました。皆さまで今年こそ幸多かれとお祈り申し上げるものでございませう。

さて吾が八郷町も、昨年同様、お正月を迎え、去年は二千二百歩の水田と、三千三百町歩の畑地とに取りくんで、毎日食糧増産に活躍された。農家の皆さまの努力により、豊作が予想されました。稲作も、予想をうらぎらげられ、責任の重なる八郷農民は、この年を乗り越え、建設に努めたいものです。所見の一端をのべて迎春の辞といたします。

昨年私共の關係しました農地問題をかえりみず、農地の売買が増加の一途を辿つており、寒心にたえないものがございませう。国は折角取得された農地の手離なされることを防ぐため、自作農維持資金の貸付をいたして、手厚い親心をさしたて、お正月を迎え、また農地の転用についてもその手続きがよく行はれておられないものも少なくないやうでございませう。農地は農民生活の基本ですので、その手続きはきちょうめんにお願い致します。

新開の農業政策にも、農産物の増収と酪農の振興が強く打出されておりますが、局限された農地・山林・原野の高度利用の実現に努力いたさねばなりません。

さいわい、新農村建設の指定を受けている八郷町は、これをチャンスとして豊かになれる、住みよい町の建設に努めたいものです。所見の一端をのべて迎春の辞といたします。

### 解説

町の選挙管理委員会では、一月十四日の委員会を開いて十九人の検察審査員候補者を選定した。

このうちから更に、七浦検察審査会事務局でくじで審査員をえらび、検察審査会が組織されるのであるが、この制度のあらましは次の通りです。

### 検察審査委員とは

検察審査委員は、各地方裁判所および主な地方裁判所支部の所在地（この地方は土浦）に設けられ、現在全国に二百四あり、各審査会は十一人の検察審査員から成りたつてゐる。

検察審査員は男女をとわず、衆議院議員の選挙権を

もつてゐる人々のうちから、候補者の中から審査員をたたくじでえらぶことになつており、この審査員をえらぶくじは、毎年四回行はれ、任期は六月である。

検察審査会の主なしごととは、検察官がある事件について、

つては、だれのさしづも受けず、全く独立して行ふものであるが、別に法律などの知識をもつてゐる必要はない。ただ普通の常識があればだれでもつとまるものである。

民主国家においては、公務員が国の仕事をしているのは、すべて国民にまかされてやつてゐるのである。従つて公務員の仕事をやり方は常に国民の監視を受けてゐるわけで、国民が検察官の仕事のやり方を監視する制度が、検察審査会であり、委員は国民を代表する目付役といふわけである。

裁判所に対し、その犯人の処罰を求めなかつたとき、そのような取扱をした事が正しいかどうかを、証をしらべて判断し、これを検事正に通知して再考を要求することである。いわば検察官に対する目付役で、この仕事をすると

り方は常に国民の監視を受けてゐるわけで、国民が検察官の仕事のやり方を監視する制度が、検察審査会であり、委員は国民を代表する目付役といふわけである。

り方は常に国民の監視を受けてゐるわけで、国民が検察官の仕事のやり方を監視する制度が、検察審査会であり、委員は国民を代表する目付役といふわけである。

り方は常に国民の監視を受けてゐるわけで、国民が検察官の仕事のやり方を監視する制度が、検察審査会であり、委員は国民を代表する目付役といふわけである。

農研の業績発表会  
八郷農事研究会連合会では去る一月八日才三回業績発表会を行つたが、すぐれた発表は次のとおりであつた。

○最優秀 岡部農研、田口恒夫（ビニール利用による胡瓜の早出栽培について）

○優秀 十三塚四日クラブ、今橋尚司（冷水防止による水稲健苗育成の研究）

○優秀 岡部農研、山田しづえ（作業衣の改善について）

○優良 館農研、小松崎昭一、横田実、浦須農研、飯島とみえ、仏生寺農研、加藤一郎

農協 婦人部優勝  
去る十二月二十三日下館二高講堂で行はれた、県農協中央会と「家の光」の共催による県内民謡コンクールに、岡部音頭で参加した岡部農協婦人部は、見事優勝した。

## 新年の御挨拶

教育委員長 江幡 一夫

輝かしい昭和三十三年の新春を迎え、新年の御祝詞を申し上げます。

昨年は教育関係者並に町民各位の御協力により、学校教育にまた社会教育に概ねその成果を挙げ得ましたことは本町発展のため、誠に喜びにたえませぬ。

本年は教育委員会法が大幅に改正されてから、最初の年であり、我々は新法の精神に則り、教育の政治的中立を保ち、一般行政との調和を図り、益々教育効果の向上に努めな

ければならないと存じます。殊に小中学校のうち、小規模学校は、教員組織の充実と施設設備等の拡充を図る上に困難を伴うことが多いので、これを適正な規模にまで統合することは、義務教育水準の向上と学級経費の合理化のため、重要なことと存じます。

以上は、八郷町理想郷建設の基礎をなすものと存じます。然し之が実施に当つては、町民たる皆様の御理解と御協力なくては、成果は望まれません。絶大なる御協力を望んで止みません。

## 移動図書館「ときわ号」

### 巡回日程

移動図書館「ときわ号」は、昨年に引き続き、一月二日も、つぎの日程で巡回されます。

一、二月巡回日程表

巡回月日	ステーション名	到着の時	駐車時間	発車の時
1月16日	岡部(支所前)	九三〇分	五〇分	一〇三〇分
1月28日	瓦会(農協前)	一〇四〇分	〃	一一三〇分
2月13日	恋瀬(支所前)	一一三〇分	〃	一二二〇分
2月26日	柿岡(農協前)	一一三〇分	〃	一二二〇分
2月26日	林(農協前)	一一五〇分	〃	一二四〇分
2月26日	芦穂(支所前)	一〇〇〇分	〃	一一〇〇分
2月26日	小幡(公民館)	一一二〇分	〃	一二二〇分
2月27日	小幡(月岡前)	一一三〇分	〃	一二三〇分
2月27日	小幡(便局前)	一一三〇分	〃	一二三〇分

移動図書館  
次の表はステーション別に貸し出した本の冊数です。

ステーション名	男子	女子	計
岡部	一〇	一〇	二〇
瓦会	一〇	一〇	二〇
恋瀬	一〇	一〇	二〇
柿岡	一〇	一〇	二〇
林	一〇	一〇	二〇
芦穂	一〇	一〇	二〇
小幡	一〇	一〇	二〇
小幡	一〇	一〇	二〇
計	二二〇	二二〇	四四〇

時間励行  
一月九日、子供の火遊びから大火事となつた上曾の火災は、峯武雄さん等七戸一七棟二四一坪を全焼し、損害見積約五十七万円であつた。

町ではさつそく大槻町長が、町民を訪問、二〇万円の見舞金をおくつた。

## 赤い羽根募金

一〇〇％達成

昨秋の赤い羽根共同募金の地区別成績は次のとおりで、目標額の一〇〇％を突破した。ご協力感謝いたします。

地区別	目標額	募金額
岡部	五、二〇〇	五、二〇〇
柿岡	五、八〇〇	五、八〇〇
恋瀬	五、三〇〇	五、三〇〇
瓦会	五、四〇〇	五、四〇〇
林	五、五〇〇	五、五〇〇
芦穂	五、〇〇〇	五、〇〇〇
小幡	五、〇〇〇	五、〇〇〇
小幡	五、〇〇〇	五、〇〇〇
計	三、五〇〇	三、五〇〇

## 上曾の火災に

### 町より見舞

一月九日、子供の火遊びから大火事となつた上曾の火災は、峯武雄さん等七戸一七棟二四一坪を全焼し、損害見積約五十七万円であつた。

町ではさつそく大槻町長が、町民を訪問、二〇万円の見舞金をおくつた。

おことわり  
日本青年団協議会機関誌「青年団」昨年十二月号に、私の名をかたつて町政を非難した記事が載つたので、私は憤りがいたえず原稿を取押へ筆跡鑑定の結果、八郷連青書記長飯田文雄の投書であることが判明した。

こうした青年にあるまじき卑怯な行為に対し、八郷広報を通じて断乎抗議すると共に私の責任を明らかにしたいと思ひます。

(八郷町小倉田 櫻井八郎)



役場

- 園部小学校の給食婦、久保田ふみさんは、これまで助産婦の業務もやつていたが、これからは給食婦の仕事に専念できるように助産婦の仕事をしなさいことにしたので、ご協力ねがいます。(教育委員会)
- 役場
  - 厚生課長 大槻 五郎
  - 厚生課 主事補 吉田 信行
  - 全 大野谷喜久雄
  - 全 井野 秀雄
  - 全 書記 菱沼 克巳
  - 全 萩原奈都子
  - 全 関 千代子
  - 全 書記補 井野 上し
  - 全 保健婦 稲田 瑞江
  - 保健課 主事 富田 光一
  - 保健課 書記 重二
  - 調査室 書記 平
  - 経済課 書記 赤羽根 実
  - 給務課 (一月二日附)
- 教職員
  - 転補 大増小 石橋 晋
  - 恋瀬小 恋瀬小 小仁所久子
  - 柿岡小 柿岡小 国谷のぶ子
  - 休職 柿岡小 国谷のぶ子